



CROIRE

EN NOUS

ALLONS-Y FAURE

N°652 du 12 Février 2020/Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités
www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
 Maison de la presse, casier N° 61
 Directeur de Publication
 Tchaboré Bouraima

Contact: 90 04 71 59
 E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
 Imprimerie: RAD-GRAPHIC

Echos de la campagne électorale



LA MOBILISATION NE FLÉCHIT PAS AUTOUR DE FAURE P.3

Présidentielle du 22 février
GILBERT BAWARA EN MISSION DE CAMPAGNE ÉLECTORALE À BLITTA P.2



Politique togolaise



AGBÉYOMÉ KODJO « UN VENDEUR DE FRUITS ET DE LÉGUMES » SELON LE MINISTRE TRIMUA P.4

Ferme Kalyan dans la préfecture d'Agou

UNE INSPIRATION DE KALYAN GROUP AU PROFIT DES COMMUNAUTÉS À LA BASE P.2

Campagne pour la présidentielle du 22 février



FABRE ET AGBÉYOMÉ SE SIGNALENT TIMIDEMENT, WOLOU, TCHASSONA, KUESSAN ET GOGUÉ ENCORE PEU VISIBLES P.4

Présidentielle du 22 février BAWARA EN MISSION DE CAMPAGNE ÉLECTORALE À BLITTA

Pas un temps de répit pour le Ministre Gilbert Bawara. Après avoir assisté au lancement de la campagne de son candidat Faure Gnassingbé le vendredi dernier à Niamtougou, le militant Bawara a multiplié

Lomé. Depuis hier, il est dans la préfecture de Blitta où plusieurs rencontres ont été tenues avec les communautés Losso et Naoudba de ladite Préfecture afin de les appeler à un vote utile le 22



plusieurs rencontres avec les populations d'Agoè et de plusieurs autres localités de

février prochain. Pour Gilbert Bawara, il n'y a qu'un seul candidat parmi

les sept capable de porter le bonheur du peuple togolais. Et ce candidat c'est bien Faure Gnassingbé, précise le Ministre, qui est revenu par ailleurs sur le bilan économique, social et politique de Faure Gnassingbé depuis qu'il est à la tête du pays.

« Nous ne disons pas que tout a été parfait, de nombreux défis restent encore à relever. Et le président Faure a marqué

sa volonté et sa détermination à faire en sorte que toutes les populations du Nord au Sud, de l'Est à l'Ouest, puissent trouver leur compte dans les réformes qu'il a engagées pour notre pays. Voilà pourquoi nous vous demandons de continuer par lui faire confiance en allant voter le 22 février pour lui, pour le bonheur du peuple togolais » a fait savoir le Ministre Bawara.

Partout où il est passé, M. Bawara a invité les populations à cultiver la paix, la tolérance, le vivre ensemble, des valeurs qui sont chères au président Faure Gnassingbé, président du grand parti UNIR.

Plusieurs autres rencontres sont prévues dans les jours à venir dans d'autres localités du pays.

Tchaboré

Commune de l'Oti2 NOEL DEPOUKN MOBILISE POUR FAURE



C'est depuis le 06 février dernier, date à laquelle la campagne électorale pour le scrutin du 22 février a débuté que Noel Depoukn, cadre d'UNIR s'est installé avec son équipe dans la commune de l'Oti2. Pour lui, il ne fallait pas perdre du temps dans la mobilisation et le contact avec les populations pour la cause de son candidat Faure Gnassingbé, ne dit-on pas souvent, « qui veut aller loin ménage sa monture ».

Le porte-à-porte, les échanges avec les populations dans leurs maisons, les scènes de simulation de vote, sont entre autres activités que mènent Noël Depoukn et son équipe de campagne dans l'Oti2.

Outre ces activités, le député Depoukn organise des caravanes et autres activités sportives, histoire de mobiliser plus de monde pour la victoire de Faure Gnassingbé le 22 février prochain



au premier tour.

« Pour nous, il faut ratisser large. Nous savons que la commune est acquise à notre parti UNIR et à son candidat, mais nous ne devons pas

rester les bras croisés, puisqu'il y a aussi les indécis. D'où notre détermination à aller vers tout le monde pour leur parler du bilan de Faure Gnassingbé et leur dire qu'il est la personne la mieux indiquée pour conduire notre pays durant les cinq prochaines années », fait savoir Noel Depoukn qui est également le président de la toute première association de jeunesse la NJSPF (Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure) créée dès l'arrivée du président Faure Gnassingbé au pouvoir, pour soutenir les actions de ce dernier.

Pour le président de la NJSPF il ne s'agit pas de promesse à UNIR, mais de présenter ce que le président Faure a eu à faire déjà et qui rassure.

Partout où le député De Poukn les populations promettent un coup KO.

T.B.

Le Messenger

Echos de la campagne électorale

LA MOBILISATION NE FLÉCHIT PAS AUTOUR DE FAURE LES CADRES UNIR PRENNENT D'ASSAUT TOUS LES COINS DU PAYS



Déjà cinq(05) jours sont déjà passés dans le cadre de la campagne électorale pour le scrutin présidentiel du 22 février prochain. Si au niveau de certains candidats on tarde à rentrer dans le vif du sujet, ce n'est pas le cas avec le candidat de la majorité au pouvoir, Faure Gnassingbé qui, dès l'entame de cette campagne, ne cesse de multiplier les contacts avec les

le candidat Faure Gnassingbé du parti Union pour la République (UNIR). Dans toutes ces localités ceux sont des foules enthousiastes qui se sont mobilisées pour l'accueillir et assister à ses meetings. Des faits et gestes qui sont significatifs de l'adhésion incontestable des populations à son projet de société.

La paix, la sécurité, la stabilité, la



populations en commençant par celles du grand nord, celles des régions centrale et plateaux. Au même moment, tous les coins du pays sont pris d'assaut par les cadres UNIR afin de mobiliser plus de

cohésion sociale, le respect de l'autre, la non violence sont entre autres sujets soulevés par Faure Gnassingbé partout où il est passé.

« Vous qui me faites l'honneur et l'amitié de me soutenir, de



monde en faveur de leur candidat.

Après Niamtougou où il a donné le la de sa campagne, Kanté, Kétau, Mango, Guérin Kouka, Bapuré, Bafilo, Est-mono, Anié, Badou, ont été entre autres localités visitées par

m'accompagner, je vous demande que notre campagne soit une belle campagne, soit une campagne respectueuse de nos adversaires, même si nous devons nous engager dans cette compétition avec beaucoup de détermination », ce sont

là les premiers mots de Faure Gnassingbé à Niamtougou où il démarrait la campagne et où il invitait les populations de tout faire pour que le parti gagne cette élection dans la paix, la transparence et dans la liberté.

Pour Faure Gnassingbé, le peuple togolais est souverain et se doit de choisir librement ses dirigeants. Visiblement un message à ceux qui

« Quand on aspire à des fonctions aussi importantes, il faut faire preuve de sagesse, d'humilité et de responsabilité » ajoute-t-il.

Dans chacune des localités où il est passé, le candidat d'UNIR à eu droit à un accueil très enthousiaste de la part des populations qui voulaient démontrer à travers cette joie et leur comportement, leur adhésion à sa politique et le rassurer de leur



essaient de critiquer sa candidature à cette élection.

A la veille du démarrage de la campagne, les togolais ont assisté à une scène tout aussi grave que ridicule. Monseigneur Kpodzro, un prélat de son état, qui depuis des mois a décidé de prendre fait et cause pour un candidat, Agbéyomé Kodjo, et qui s'est permis de remettre le drapeau togolais à ce candidat qu'il dit soutenir à l'issue d'une messe

soutien et vote pour le 22 février 2020.

Pour le mandat qu'il sollicite, Faure Gnassingbé promet de s'engager encore plus dans le social avec le renforcement des mécanismes d'inclusion sociale pour tous les togolais pour une prospérité partagée.

Au moment où le candidat lui-même choisit d'aller au contact de certaines populations, les cadres et militants



qu'il a eu à organiser à cet effet. Un acte très grave que Faure Gnassingbé a dénoncé ouvertement.

« Nous ne pouvons pas accepter que par pure provocation que des gens qui ont assumé des responsabilités importantes se livrent à ce spectacle que nous avons vu dans une église, c'est choquant et c'est mal », a laissé entendre Faure Gnassingbé qui condamne les provocations faites aux forces de sécurité et de défense, tout en demandant de l'humilité de la part de ce qui s'adonnent à ce jeu.

« Un peu de d'humilité, un de sagesse.

UNIR envahissent tout le territoire national pour faire le porte-à-porte et atteindre tous les confins, histoire de ratisser large. Des caravanes et autres activités sont également exécutées pour mobiliser les indécis en faveur de leur candidat.

L'autre stratégie innovante que le parti UNIR a apportée dans cette campagne c'est l'animation de rencontre organisées dans des maisons pour échanger avec les populations. Une façon de ratisser large et atteindre tous les coins.

LM

AGBÉYOMÉ KODJO « UN VENDEUR DE FRUITS ET DE LÉGUMES » SELON LE MINISTRE TRIMUA



Reçu par une radio privée de la place, le ministre Christian Trimua des Droits de l'Homme, Chargés et des Relations avec les institutions de la république, un cadre de la majorité au pouvoir, est revenu sur la campagne électorale qui se déroule dans un climat apaisé et dans le respect mutuel.

Abordant la question sur le projet de société de son candidat, Faure Gnassingbé, le ministre a reconnu un bilan élogieux de Faure Gnassingbé durant les 15 années passées à la tête du pays, mais aussi, il relevé avec humilité, les défis qui n'ont pas pu être relevés.

Au plan social, économique et politique Monsieur Faure

Gnassingbé, le chef de l'Etat sortant a prouvé qu'il était un homme de parole, a-t-il fait savoir en relatant le bilan depuis 2005 jusqu'à ce jour. L'apaisement de la vie sociopolitique avec l'ouverture des dialogues, la multiplication du budget par Faure Gnassingbé à 700%, tout en reconnaissant que cela ne se ressent pas encore au vue des travaux qui sont à réaliser dans plusieurs domaines.

S'agissant des autres candidats, M. Trimua a relevé le caractère respectueux du parti UNIR vis-à-vis de tous, sauf qu'il a qualifié un d'entre eux, en l'occurrence Agbéyomé Kodjo, de "vendeur de fruits et de légumes".

« Agbéyomé Kodjo c'est un vendeur de fruits et légumes. C'es-à-à qu'il fait une politique saisonnière », a laissé entendre le ministre Trimua.

« A la saison des mangues il est avec nous et à la saison des papayes il est avec les autres », poursuit le ministre qui revient sur ce qu'Agbéyomé Kodjo aurait fait savoir à tous en 2010, comme quoi il était le successeur de Feu Eyadéma qu'il

Agbéyomé la saison des mangues où il a soutenu le président Faure, et 2010, la saison des papayes.

Les déclarations du ministre Trimua rejoignent ainsi ce que disent plusieurs autres togolais sur la politique d'Agbéyomé Kodjo qui ressemble plus à une politique de girouette ou de caméléon. Par ceux qui pensent la même chose, se trouve Jean-Pierre Fabre a semblé dire tout



considère comme son père spirituel et même moment dénonce la gestion du pays durant 53ans, alors qu'il a occupé lui-même les hautes fonctions durant ces années.

Pour le ministre, 2015 constitue pour

récemment sur les antennes de RFI qu'Agbéyomé Kodjo n'était pas de l'opposition.

La rédaction

Campagne pour la présidentielle du 22 février FABRE ET AGBÉYOMÉ SE SIGNALAIENT TIMIDEMENT, WOLOU, TCHASSONA, KUESSAN ET GOGUÉ ENCORE PEU VISIBLES

La campagne pour l'élection présidentielle du 22 février est dans son sixième jour aujourd'hui. Du côté des candidats de l'opposition, si Jean-Pierre Fabre de l'ANC et Agbéyomé Kodjo de la dynamique Kpodzro ont essayé de se lancer, ce n'est pas le cas pour les 4 autres qui sont pour le moment invisibles, si ce n'est des affiches qui se font voir dans quelques coins des rues de la capitale Lomé.

Jean-Pierre Fabre avec quelques meetings et de rencontres d'échanges a mobilisé quelques militants de certaines localité de

du nord et de l'intérieur du pays. Agbéyomé est resté dans le sud dans certaines localités et dans des lieux publics comme les marchés de bonnes femmes pour parler et dire ce qu'il compte faire une fois élu. Professeur Wolou, Me Tchassona, Docteur Kuessan, Professeur Gogué eux autres restent très peu visibles et n'organisent pour l'instant de meeting.

Probablement que les jours à venir vont nous faire voir de grands meetings avec les 6 autres autres candidats, à part celui du pouvoir.

La rédaction

CA de l'ASOZOF KOSSI DAHOUE ADODO RECONDUIT À LA PRÉSIDENTENCE



Le jeudi dernier s'est tenue à Lomé l'assemblée générale de l'Association des Sociétés de la Zone France du Togo (ASOZOF). A la fin des travaux, c'est Kossi Dahoue Adodo, qui a été reconduit à la tête de l'Association pour un mandat de 5 ans. Pour ce nouveau mandat, M. Adodo compte travailler étroitement avec le gouvernement afin de permettre aux

sociétés de la Zone Franche de jouer pleinement leur partition dans la mise en œuvre du Plan national de développement (PND, 2018-2022).

En effet l'assemblée générale électorale fait suite à la révision des statuts de l'association. Désormais, l'ASOZOF est coiffée par un Conseil d'administration au lieu d'un bureau exécutif, conseil mis en place pour les 5 prochaines années.

La Zone Franche togolaise reste l'un des secteurs pourvoyeurs d'emplois dans le pays. Sous la présidence de

Kossi Dahoue Adodo, l'ASOZOF a pris plusieurs initiatives visant à améliorer la situation des employés avec l'application effective de la Convention collective interprofessionnelle. On peut également ajouter l'effectivité du déplaçonnement de la grille salariale.

« Les sociétés de la Zone Franche ont

(Suite à la page 7) Le Messenger

IL FAUT EN PARLER

Groupe sanguin :(Suite) COMMENT BIEN MANGER SELON SON GROUPE

L'alimentation du GROUPE AB

Le groupe AB est d'une grande complexité biologique, ces gens sont appelés «les énigmes». Le groupe AB a hérité à la fois des caractères du groupe A et celui du groupe B, il affiche un système immunitaire performant et apte à produire des anticorps spécifiques en cas d'agression microbienne. Ils sont en revanche prédisposés à certains cancers car le groupe AB considère tout agent ou cellule ressemblant au A ou au B comme ami, si bien qu'il fabrique moins d'anticorps.

Aliments bénéfiques :

Viandes : Agneau, dinde, lapin, mouton.

Poissons, crustacés, mollusques : Alose, baudroie, brochet, capitaine, colin, daurade, escargot, esturgeon, maquereau, mérrou, morue, sardine, thon, truite de mer.

Laitage et œufs : Fêta, fromage de chèvre, kéfir, lait de chèvre, mozzarella, ricotta, yaourt.

Huiles et corps gras : Huile d'olive.

Noix et graines : Beurre de cacahuète, cacahuètes, châtaignes, noix.

Pois et légumes secs : Graines de soja, haricots coco, haricots mojettes, lentilles vertes.

Céréales et produits céréaliers : Epeautre, farine d'avoine, de blé germé, de riz, de seigle, flocons d'avoine, galettes de riz, de seigle, millet, pain de blé germé, pain complet, pain de seigle, pain de soja, riz basmati, blanc complet, sauvage, soufflé, son d'avoine et de riz.

Légumes : Ail, aubergine, betterave, brocolis, céleri, chou-fleur, chou frisé, concombre, igname, moutarde, patate douce, persil, pissenlit, shiitaké, tofu.

Fruits : Ananas, cerises, citrons, figues, groseilles, kiwi, pamplemousse, prunes, raisins.

Boissons : Eau, thé vert, vin rouge.

Aliments toxiques :

Viandes : Bacon, bœuf, caille, canard, cœur, gibier à poil, jambon, oie, perdreau, porc, poulet, veau.

Poissons, crustacés, mollusques : Anchois, anguille, bar, barracuda, clams, crevette, crabe, écrevisses, flet, flétan, grenouille, haddock, hareng, homard, huîtres, lambi, langouste, poulpe, sole.

Laitage et œufs : Babeurre, beurre, bleu, brie, camembert, crèmes glacées, lait entier, parmesan, provolone.

Huiles et corps gras : Huile de carthame, de maïs, de sésame, de tournesol.

Noix et graines : Beurre de tournesol, graines de courges de pavot, de sésame, de tournesol, noisettes.

Pois et légumes secs : Haricots adzuki, haricots beurre, haricots cornille, noirs, rouges pois chiches.

Céréales et produits céréaliers : Blé kamut, cornflakes, farine de maïs, farine d'orge, pâtes au sarrasin, sarrasin.

Légumes : Artichaut, avocat, maïs, olives noires, piment, poivron jaune, rouge, vert, radis soja, topinambour.

Fruits : Banane, carambole, figue de barbarie, goyave, grenade, kaki, mangue, noix de coco, orange, rhubarbe.

Boissons : Alcools forts, sodas, café, café décaféiné, eau du robinet car riche en nitrates et nitrites

Sources:Wikipedia :
http://fr.wikipedia.org/wiki/Groupe_sanguin

ANNONCE



CENTRO S.A., BP:20744 Lomé-Togo
Tél.: +228 22 22 56 83 / Fax: +228 22 22 62 52
E-mail: info@centro.tg
web: www.centro.tg

PHARMACIES DE GARDE DU 10/02/2020 au 17/02/2020

Pharmacie 3e ARRONDISSEMENT
+22822 21 52 27 Bd. du 13 Janvier, près de l'Immeuble FIATA

Pharmacie ABRAHAM
+22822 50 10 00 Agoè-Logopé Kossigan

Pharmacie AVEPOZO
+22822 27 04 86 A CÔté de la place publique d'Avépozo

Pharmacie BAGUIDA
+22822 35 47 77 Face CMS de Baguida

Pharmacie BEL AIR
+228 22 21 03 21 Rue du Commerce, non loin de l'Hôtel Palm Beach Adawlato - BP 13115 Lomé

Pharmacie BONTE
+228 22 36 28 50 Route de SEGBE, Wonyomé-Adidogomé en face de la station Sanol

Pharmacie CAMPUS +22822 21 56 32 Adewi
Pharmacie DES OLIVIERS +22822 27 04 34 Bd. Houphet Boigny

Pharmacie DIEU DONNE
+228 23 38 07 44 Route de LLEO 2000, non loin de FUCEC Agoe-Téléssou

Pharmacie DJIDJOLE
+228 22 25 65 12 DJIDJOLE

Pharmacie ELI-BERACA +228 22 51 22 82
Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVIC face bureau de Poste

Pharmacie HEDZTRANAWE
+228 22 47 54 37 Marché HEDZTRANAWE

Pharmacie HOPITAL +228 22 20 08 08 Face HOpital CHU-Tokoin

Pharmacie J-MIMSHAK
+228 22 60 30 50 Rue Tchamba 964, à 50m de la base de Satom Hountigome

Pharmacie KLOKPE
+228 22 61 42 42 Derrière la Foire Togo 2000

Pharmacie KODJOVIAKOPE +228 22 21 89 90
Avenue Duisbourg

Pharmacie KOUESSAN
+22823 20 04 57 En face du stade de Kegué

Pharmacie LA REFERENCE
+228 22 51 12 12 Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéyé, à côté du bar Madiba

Pharmacie LE BON SAMARITAIN +228 22 21
45 30 BE PA de SOUZA/HOpital de BE

Pharmacie LE JOURDAIN +228 22 61 56 14
Boulevard Léopold Sédar SENGHOR, face au CEG Tokoin Wuiti

Pharmacie LE PROGRES +228 22 35 86 55 Sur le tronçon CIMTOGO-Gendarmerie d'Ahadji kpota non loin du marché de Zorro-bar

Pharmacie LUMIERE
+228 22 25 15 26 Agbalepédogan

Pharmacie MAGNIFICAT +228 22 56 43 20
Aflao Sagbado Yokoe, Rue de la Pampa à 100 m du Palais Royal de Yokoe

Pharmacie MAWULE +228 22 27 11 21 Bè-Kpota (Anc. Pharmacie du Rond Point Gakpoto)

Pharmacie NOTRE DAME DE LOURDES
+228 22 44 01 01 Quartier Agoè-Anome, à côté de l'église des Assemblées de Dieu (non loin du lycée d'Agoè)

Pharmacie OSSAN
+22823 38 44 25 Etablissement la LIMOUSINE, carrefour AVEDJI

Pharmacie St ANTOINE +228 22 21 29 64
1048, Avenue de la libération

Pharmacie Ste MARIE +228 22 21 85 58 Face Super Marché Tokoin-RAMCO

Pharmacie St ESPRIT +228 22 40 29 06 Sur la bretelle Agoè-Nyivé Kégué, Face au CEG Agoè-Est

Pharmacie St MICHEL +228 22 51 70 22 Située à Agoenyivé entre la Brasserie BB et l'espace Télécom

Pharmacie St PAUL
+228 22 22 46 72 Bd. Jean Paul II

Pharmacie TULIPE +228 22 21 07 22

Pharmacie VERTE
+228 22 25 03 26 Face Ecole du Parti Klikamé

La ferme Kalyan dans la préfecture d'Agou UNE INSPIRATION DE KALYAN GROUP POUR VALORISER LA PRODUCTION LOCALE ET AIDER LES COMMUNAUTÉS À LA BASE

Située dans la préfecture d'Agou, plus précisément à Ananivi-Kondji, la ferme Kalyan, qui est une inspiration du Groupe Kalyan qui a, à sa tête M. Ashok Gupta, est une plantation de 1000 hectares de palmier à huile qui envisage à terme 7000 hectares de plantation. Constitué d'une vingtaine d'employés permanents et un peu plus d'une cinquantaine de temporaires ou saisonniers. Les employés saisonniers varient selon la saison. Durant la saison de

président directeur général du Group Kalyan qui voulait, selon ses propres termes, respecter la mémoire de son grand père Kalyan qui le voulait ainsi. Aider à créer un monde meilleur.

Pour le PDG Ashok, il s'agit d'aider les communautés à valoriser ce qu'elles ont de mieux, mais n'ont pas les moyens.

« Lorsque nous sommes venus pour inspecter les lieux et parler de notre projet, ici personne ne nous croyait.

sur les lieux.

Ainsi, 05 années sont passées aujourd'hui, et le rêve est en train de devenir une réalité avec le projet de la ferme Kalyan où plusieurs productions comme celle du savon sont produits sur place, avec pratiquement zéro industrialisation et avec du beurre de karité achetée auprès des femmes togolaises. La farine de baobab est également achetée ici au Togo dans plusieurs localités et utilisées pour produire du jus à



production, janvier-février, explique M. Poubatler Soobraydoo, directeur de la production de la ferme Kalyan. Selon ce dernier, les ouvriers temporaires peuvent aller parfois à une centaine durant ces mois, puisqu'à cette période la main d'œuvre est très sollicitée compte tenu de la pleine production de la plantation.

En effet, c'est depuis 2014

Vue la déception que les communautés ont eu à essayer de par le passé avec des gens qui viennent promettre et qui ne font rien, elles ne voulaient. Mais je leur ai fait le pari de me laisser faire et si après, ça ne donne rien, je considère ce que j'ai investi comme de l'aumône simple. Et c'est à partir de là qu'elles m'ont donné leur aval et aujourd'hui on en est là » a

consommer. Il est également produit de l'huile de baobab qui est utilisée dans la production du savon contenue de la glycérine.

En attend que les 1000 hectares de plantation de palmier à huile ne commencent par produire et entrer dans la production, les responsables de la fermes expliquent que depuis l'année dernière, la



que l'idée de création d'une telle ferme a germé dans la tête de M. Ashok Gupta,

fait savoir le PDG devant la presse, le samedi 1er février dernier, au cours d'une visite

production de l'huile de palmiste a pris corps. Et cette production provient de la noix



Ici M. ASHOK GUPTA PDG de Kalyan Group en pleine explication de son initiative

de palmiste acheté auprès des villageoises. C'est le palmiste du type dura qui est utilisée dans la production, du fait de la grosseur de son amende. Les noix achetées auprès des bonnes femmes sont

communautaires ont vu le jour dans le cadre de l'exécution du projet. De quoi rendre fier le chef canton d'Agou-Yéboé, Togbui Tutuaku Komassi IV qui a salué le PDG Ashok et son



utilisées pour être concassées et séparées. Et les amandes pressées à froid pour produire de l'huile de palmiste utilisée pour le savon, et le reste des déchets qui est également riche, servent d'aliment pour le bétail.

Toute la chaîne de valeur est destinée à soutenir les communautés locales, avec leur participation soutenue.

La construction de forages et des écoles et bien d'autres infrastructures

groupe Kalyan pour ce qu'ils ont offert à sa communauté. Car, l'arrivée de la ferme Kalyan a généré la création d'emplois et permis aux femmes et hommes de la localité de vendre leurs produits.

Pour le moment, les productions de la ferme sont écoulées sur le marché togolais et le group envisage à moyen terme d'aller sur le marché extérieur.

Présidentielle du 22 février CLÉMENT AWESSO MOBILISE LES POPULATIONS DE LA ZONE 1 DE TABLIGBO POUR FAURE GNASSINGBE

C'est l'hôtel la Tolérance de tabligbo qui a servi de cadre pour le lancement de la campagne de mobilisation des populations des 4 cantons de la zone 1 de tabligbo pour le parti Union pour la République (UNIR).

C'est le coordinateur de ladite zone, Clément Awesso, un des cadres du parti dans la préfecture qui a procédé au lancement officiel des activités de mobilisation.

"Nous avons un bilan à défendre, un bilan positif, mais l'humilité de notre candidat Faure Essozimna Gnassingbé nous impose de reconnaître qu'il reste encore beaucoup à faire. Et c'est pour cela qu'il mérite qu'on lui fasse encore confiance, afin qu'il continue



cette oeuvre pour nos populations. Ici à Yoto, nous savons ce que Faure Essozimna Gnassingbé a réalisé pour nous, et nous sommes déterminés à lui faire encore confiance le 22 février prochain en allant le voter massivement " a indiqué Clément Awesso. Ce lancement a été

l'occasion pour les responsables cantonaux de rassurer le coordinateur UNIR de leur engagement et de leur détermination à jouer leur partition pour donner plus de voix au candidat Faure Gnassingbé. « Notre moral est aux beaux fixes, et vous pouvez compter sur nous pour le travail à

faire pour la victoire de notre candidat le 22 février prochain » ont-ils déclaré tour à tour.

cette campagne dans la zone 1 dans le yoto.

La zone 1 comprend 4 cantons, à savoir, Tabligbo,



Ce lancement constitue le point de départ de plusieurs activités pour le parti UNIR, entrant dans le cadre de

kini-kondji, louve et Amoussimé.

La Rédaction

Togo/Benin HEIDELBERGCEMENT S'IMPLIQUE FORTEMENT DANS LA GESTION DE LA BIODIVERSITÉ



Le groupe allemand HeidelbergCement à travers ses filiales SCANTOGO et CIMBENIN, a lancé ce lundi 10 février 2020 à Lomé un projet d'appui à la gestion durable de la biodiversité de la réserve de biosphère transfrontalière du Mono.

Le projet d'un montant global de 40.000 euros soit 26.000.000FCFA financé par Scantogo Mines S.A et Cimtogo S.A bénéficiera à huit partenaires ONG dont 5 au Togo et 3 au Bénin qui vont mener des actions de conservation et de protection d'espèces fauniques menacées à la frontière Togo/Bénin. Il s'agit notamment de conservation et de protection d'hippotame, de mangroves, de tortues marines, de lamantins d'Afrique et de suivi de la biodiversité dans la partie restaurée de la carrière de SCANTOGO.

Selon le Directeur Général des sociétés du Groupe HeidelbergCement au Togo, Eric Goullignac on attend de ce projet aussi qu'il

ait un équilibre entre l'activité humaine, l'environnement et les espèces qui sont en danger dans l'espace de la biosphère du Mono.

« Nous espérons avoir un impact positif sur l'environnement et nous invitons d'autres sociétés à nous accompagner dans cette démarche de la préservation de l'environnement », a indiqué le Directeur Général.

Les experts impliqués dans ce projet expliquent que l'aménagement de l'espace sera pris en compte. « C'est qu'il est montré scientifiquement que si les mangroves disparaissent, c'est que les conditions qui présidaient à leur existence se sont dégradés et donc ce que nous apportons ici, c'est aussi l'aménagement de l'espace pour que les conditions écologiques puissent être restaurées », indique ATSRH Honam, expert en biodiversité et gestion des ressources naturelles.

Par ailleurs, il indique que pour les lamantins, par exemple il s'agit de former les populations pour réduire les menaces qui pèsent sur les lamantins.

La partie sud du Mono, limite naturelle de la frontière entre le Togo et le Bénin, abrite une grande variété d'espèces animales, dont certaines sont fortement menacées. Cette zone a été reconnue comme Réserve de Biosphère Transfrontière du Mono par l'Unesco en 2017 grâce à sa biodiversité et ses services écosystémiques.

Germain Doubidji

CA de l'ASOZOF (Suite) KOSSI DAHOUE ADODO RECONDUIT À LA PRÉSIDENTENCE

été les premières à appliquer les dispositions de cette convention. Toutes les sociétés du secteur ont adhéré à l'idée de déclarer leurs personnels à la Caisse de sécurité sociale. Toutes les sociétés ont leurs employés au-dessus du SMIG. Il sera maintenant question de communiquer sur toutes ces actions de notre association » a fait savoir M. Adodo qui annonce en outre que son organisation travaillera de concert avec les autorités togolaises pour une meilleure mise en œuvre du Plan national de développement (PND).

« Nous saluons l'élaboration et le lancement du PND. L'ASOZOF accompagnera le gouvernement dans la mise en œuvre de ce programme afin de tirer le meilleur profit en continuant de créer encore plus d'emplois dans le pays en faveur de la jeunesse », a déclaré Kossi Dahoue Adodo.

Le président de l'ASOZOF, également Directeur Général de NOSITO Sarl, compte tout mettre en œuvre pour que l'association patronale soit continuellement consultée par les autorités.

Plus de 65 sociétés sont actuellement installées dans

la Zone Franche togolaise et emploient actuellement plus de 20 000 personnes.

Voici le nouveau Conseil d'administration de l'ASOZOF

- 1- ADODO DAHOUE Kossi, DG NOSITO, Président
- 2- KPOGLI Franck DGA POLYPACK, Vice-président chargé de la communication et des relations avec les institutions.
- 3- BADREDDINE Mohamed, PDG PLASTICA, Vice-président chargé du dialogue social.
- 4- METAIREK Hussein, DG DODO PLAST, Vice-président chargé des actions sociales.
- 5- Mme BORONBOSSOU Alice, DG AERO TRANSPORTS, Secrétaire Générale.
- 6- Mme OSAADU Emilia, DG SOCIPLAST, Trésorière Générale.
- 7- RIGAUX Emmanuel, DG PRONATURA WEST AFRICA Conseiller.
- 8- LEE DAE HYUNG, DG AMINA TOGO et DONG JIN TOGO, Conseiller.
- 9- TAMEGNON Laurent, DG SANECOM, Conseiller.



CONSULTATION INDIVIDUALISÉE DE LA LISTE ÉLECTORALE PAR SMS (C.I.L.S)



TOGOLAISE MA SŒUR , TOGOLAIS MON FRERE ;
TU VEUX VERIFIER TON INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES
ET CONNAITRE TON BUREAU DE VOTE ?

Envoie le numéro de ta carte d'électeur à 19 chiffres avec ou sans tirets
(Exemple : 9-909-03-00-01-99-01-01991
ou 9909030001990101991)

ou



MARITIME : 1010
PLATEAUX : 1011
CENTRALE : 1012
KARA : 1013
SAVANES : 1014



POUR TOUTES LES REGIONS : 1010

Coût du SMS à OF

TOGOLAIS VIENS, BÂTISSONS LA CITE !